

HEILIGENKREUZ/W.

Südoststeirer bei Forstarbeiten schwer verletzt

Lähmungserscheinungen bei Forstarbeiter.

HEILIGENKREUZ/W. Schwere Arbeitsunfall am Mittwochmittag bei Heiligenkreuz am Waasen: Bei Holzarbeiten wurde ein 37-Jähriger von einem Holzstück am Kopf getroffen. Der Südoststeirer, beschäftigt über den Maschinenring, trug bei seiner Tätigkeit Schutzkleidung und einen Helm. Er wurde durch die Freiwillige Feuerwehr geborgen und vom Roten Kreuz erstversorgt. Da der Mann über Lähmungserscheinungen an den Beinen klagte, wurde er mit dem Hubschrauber in das Landeskrankenhaus nach Graz geflogen.

ANZEIGE



◆ Lisa Trummer, Bauernstadt Feldbach, über die neueste Spezialität

Pulled Pork aus dem Vulkanland

„Pulled Pork ist vor allem Fans des amerikanischen Barbecues ein Begriff, aber die Fleischspezialität gibt es auch aus der Steiermark. Für unseren Pulled Pork-Burger marinieren wir eine Schulter vom Vulkanlandschwein 24 Stunden lang in hausgemachter Marinade. Danach wird das Stück im Ganzen fünf bis acht Stunden lang gegart, sodass sich das Fleisch zerzupfen lässt, daher auch der Begriff ‚Pulled Pork‘.“

PULLED PORK BURGER jetzt im Bauernstadt Feldbach, Bürgergasse 2, Tel. (03152) 7703.

ANZEIGE

Mit Eichkögl ganz vorne dabei

379

Ehen wurden 2015 im Bezirk geschlossen. Das sind 4,4 je 1000 Einwohner. Damit liegt der Bezirk an vorletzter Stelle im Land. Mit einer Scheidungsrate von 1,4 (je 1000 Einwohner) hat der Bezirk den niedrigsten Wert im Land. 118 Ehen wurden geschieden – ein Rückgang von 4,1 Prozent gegenüber 2014.

76,1

Zuwanderer bezogen auf 1000 Einwohner beträgt der Außenwanderungsgewinn in Fehring – Platz zwei in der Steiermark. Zugleich gibt es einen Binnenwanderungsverlust von 56,3 je 1000 Einwohner. Die hohen Werte erklären sich aus der Unterbringung von Asylanten bzw. Flüchtlingen, die zuerst dort hinzogen und dann an andere Orte weitergewandert sind.

44,1

Jahre beträgt das Durchschnittsalter im Bezirk. 16.242 Einwohner (18,9 Prozent) sind jünger als 20 Jahre. 52.628 (61,1 Prozent) sind im Alter zwischen 20 und 65 Jahren. 14.650 (17 Prozent) im Alter zwischen 65 und 85 Jahren. 2624 (3 Prozent) sind älter als 85 Jahre.

10,9

Gestorbene pro 1000 Einwohnern – das ist die Sterbeziffer 2015 im Bezirk (Landeschnitt: 10,5). Halbrain nimmt mit 19,0 bei den Gemeinden mit den höchsten Sterbeziffern im Land Platz acht ein. 934 Sterbefälle gab es 2015 im Bezirk.

86.144

Menschen lebten per 1. Jänner 2016 im Bezirk Südoststeiermark. Das ist im Jahresvergleich ein Zuwachs von 260 Einwohnern. Im Zehnjahresvergleich hat die Einwohnerzahl um 1799 abgenommen.

8,5

Geburten pro 1000 Einwohner gab es im Jahr 2015 im Bezirk Südoststeiermark. Das liegt klar unter dem Landesdurchschnitt (9,1) und bedeutet Platz neun unter den steirischen Bezirken.

95,1

Prozent der Bevölkerung im Bezirk sind Inländer. Gegenüber dem 1. Jänner 2015 ist das eine Abnahme von 0,8 Prozent, im Vergleich zum 1. Jänner 2006 ein Minus von 2,6 Prozent.



Die Gemeinde Eichkögl ist in mehreren Ranglisten der Landesstatistik unter den Top Ten

Die Landesstatistik gibt interessante Einblicke in die Bevölkerungsentwicklung. Der Bezirk ist in einigen Ranglisten im Spitzenfeld vertreten. Aber nicht jeder Spitzenplatz macht Freude.

HELMUT STEINER

Um 0,3 Prozent ist die Bevölkerung im Jahr 2015 im Bezirk Südoststeiermark gewachsen. Damit liegt man deutlich unter dem Steiermarkdurchschnitt (0,9 Prozent), aber knapp vor dem Nachbarbezirk Hartberg-Fürstenfeld (plus 0,2 Prozent). Deutlich höher sind die Zuwächse in Graz-Umgebung (1,2 Prozent) und Leibnitz (1,1 Prozent). Weiz (plus 0,5 Prozent) scheint auf den ersten Blick noch in Reichweite – aber nur im Jahresvergleich. Der Trend sieht anders aus, das machen die Zahlen über die vergangenen zehn Jahre deutlich. Da weist die Südoststeiermark ein Minus von zwei Prozent auf. Weiz hat 2,9 Prozent zugelegt, Leibnitz gar 3,3 Prozent.

Es gibt aber auch positive Spitzenwerte für den Bezirk. Dafür sorgt die kleine Gemeinde Eichkögl. Mit einem Plus von 2,9 Prozent liegt man unter den steirischen Gemeinden mit den höchsten Bevölkerungszunahmen auf Platz zehn. Mit einer Geburtenziffer von 13,3 je 1000 Einwohner liegt Eichkögl in der Gemeinderangliste sogar auf Platz neun, der ganze Bezirk mit 8,5 unter dem Landesdurchschnitt (9,1).

Wie eng Plus und Minus geografisch nebeneinanderliegen, wird an Eichkögls Nachbargemeinde Edelsbach deutlich: Ein Rückgang von 2,1 Prozent beschert der Gemeinde Platz zehn

in der Rangliste mit dem höchsten Bevölkerungsrückgang.

Auf Platz zwei im Land liegt Eichkögl bei der höchsten Zunahme der Inländer in Prozent mit einem Wert von 2,9. Jagerberg liegt bei den Gemeinden mit dem niedrigsten Anteil an Personen mit ausländischer Herkunft (1,6 Prozent) auf Rang fünf.

Zweimal im Vorderfeld ist der Bezirk bei den niedrigsten Geburtenziffern zu finden: mit den beiden Städten Bad Radkersburg (3,9 auf Rang vier) und Mureck (4,2 – Rang zehn).

Erfreuliche Daten liefern die Zahlen zur Lebenserwartung in der Südoststeiermark. Der Wert von 84,4 Jahren für Frauen ist der zweithöchste in der Steiermark hinter Murau. Die 78,7 Jahre für Männer bedeuten Platz drei.

Gemeinde-„Senior“

44,1 Jahre beträgt das Durchschnittsalter im Bezirk, 43,4 im Land. Bei den „Senioren“ unter den Gemeinden liegt Bad Radkersburg weit vorne. Ein Durchschnittsalter der Bevölkerung von 49,1 Jahren beschert der Stadt Platz sechs. Damit in Zusammenhang stehen zwei weitere Werte. Beim höchsten Anteil an Personen ab 65 Jahren liegt Bad Radkersburg mit 28,2 Prozent an sechster Stelle in der gesamten Steiermark. Beim niedrigsten Anteil an Personen im Erwerbsalter (56,5 Prozent) auf Platz zehn.

ANZEIGE

Ihren Liebsten zuliebe.
Gut sehen, Gut fahren.

Jetzt: Sehtestaktion!

Optik Ruck
Brillen, Kontaktlinsen, Hörgeräte.
Fehring, Fürstfelderstr. 6, T. 03155/40695

FEHRING NORD